

# 成文

ホームページアドレス <https://www.ama-net.ed.jp/school/E17/index.html>

## わくわく ドキドキを『読書』で味わう

校長 青木 優樹恵

11月です。今年は、いつまでも暑い日が続きました。秋の風物詩であるキンモクセイも一瞬かすかな香りを感じるにとどまり、このままでは、秋を通り越して、急に寒くなるのではないかと感じてしまいます。そんな中、子どもたちは、ようやく過ごしやすくなった校庭で、ボール遊びをしたり、虫を探したり、各々楽しんでいます。そして、1週間後に迫った音楽会に向けて、音だけでなくところを合わせる練習に励んでいます。音楽会のテーマは、『響け！ 広がれ！ 音楽の輪』です。本番で練習した成果を発揮できますように、励ましと体調管理をよろしくお願いいたします。

さて、毎年6年生に実施している『全国学力・学習状況調査』の結果で、「SNSなどの利用時間が長いほど正答率が低下する傾向がある」と発表されました。また、16歳以上に実施した文化庁の『国語に関する世論調査』で、「1か月間に本を1冊も読まない人が3人に2人の割合に上る」と公表されました。読書量が減った理由として、「スマホなどの情報機器の利用に時間が取られる」と答えた割合が高くなっています。この結果から、情報機器の利用時間が長いほど、読書の時間が減り、学力低下の傾向があると推測できます。

では、本来、子どもたちは、読書が嫌いなのでしょうか。決してそんなことはないと思います。図書室で読書に没頭する姿や、好きな本を探して借りている姿には、本を読みたいという気持ちが表れています。また、読み聞かせでも、子どもたちは静かに集中して聞いてくれています。きっと、お話を聞きながら、想像力を働かせお話の中に入り込んで、読書で疑似体験をしているのでしょう。先日の朝会で、音楽をテーマにした絵本を読んだのですが、最後まで読まずに続きは自分で読んでみてくださいと話しました。その日の放課後、図書室の先生から、「続きが気になるから、すぐに読みたい」という子たちが図書室に来たと聞き、うれしくなりました。

今の時代、子どもたちは、成長と共に情報機器を使う機会が増えると考えられます。それでも、情報機器に依存しないように、読書に親しむ楽しさを忘れないように、子どもたちを見守り支援していくのが、子どもたちに関わるおとなの役目ではないかと思っています。『読書する人だけがたどり着ける場所（齋藤 孝著 SB新書）』に、「読書をしているときの脳の働きは、とても精妙で複雑です。文字をたどって意味内容を理解し、感情を理解して味わい、描かれた風景や人物の姿、声などさまざまなものを想像しています。目の前の現実ではなく、想像によってわくわくしたり感動したりできるのは人間だからこそ。」とあります。私たち人間は、読書をすることで、他人の気持ちを想像して感情移入し、受け入れることができます。それは、人と関わりながら生きていくうえで必要な体験であり、それによって、豊かな人間性が育ちます。

子どもたちが、様々な感情や、他人の気持ちを想像できるやわらかいところを持った人に成長するために、これからも『読書』の楽しさをいっぱい経験させたいと思います。成文小学校では、11月5日からの読書週間において、おはなし会や、図書委員会による企画などを準備しています。子どもたちは、いつも以上にたくさん本を読んでもらうと期待しています。お子様が、本を持ち帰りましたら、ぜひ、興味深く聞いてあげてください。お話を読んで、わくわくドキドキした気持ちを誰かに伝えることで、もっと『読書』が好きになると思います。どうぞよろしくお願いいたします。





# 11月の予定



日	曜日	主な行事
1	金	避難訓練（予備日）
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	生活アンケート実施日 <span style="float: right;">読書週間</span>
6	水	クラブ
7	木	
8	金	音楽会（児童鑑賞）
9	土	音楽会（保護者鑑賞）
10	日	
11	月	代休日
12	火	
13	水	市音楽会午後の部（4年生）
14	木	おはなし会（ペガサスの会）
15	金	おはなし会（ペガサスの会）



日	曜日	主な行事
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	6年出前授業（生活習慣病予防）
20	水	
21	木	
22	金	全学年5校時終了後下校（職員研修のため）
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	
26	火	5年出前授業（公共工事の役割）
27	水	委員会
28	木	代表委員会 個人懇談（13:30 下校）
29	金	
30	土	



**【12月の予定】**

2日（月）～3日（火）  
個人懇談（13:30 下校）

6日（金）  
あまっ子ステップ・アップ調査

20日（金）給食終了・集団下校

23日（月）・24日（火）  
12:30頃下校

25日（水）終業式  
12:00頃下校



**【音楽会について】**

8日（金）は児童鑑賞日、9日（土）は保護者鑑賞日です。9日（土）は8時45分に保護者さまの入校を開始いたしますので、それ以前のご来校はお控えください。また、児童は通常通り集団登校し、下校は4校時終了後12時半頃の予定です。音楽会の詳細については配付いたしました『音楽会のご案内』をご覧ください。いつもご協力いただいておりますが、今回も必ず名札の着用をお願いします。名札を忘れた場合は、入校できませんのでお忘れなくお持ちください。紛失等で名札が無い場合は、担任まで申し出てください。

## 【成文まつり】

10月2日（水）に、成文まつりが行われました。成文小学校の子どもたちにとって、成文まつりは一大イベントです。夏休み明けから、どんなお店を出店するか学級で話し合い、少しずつ準備を進めてきました。

仲良しペアで、前半と後半で交代してお店巡りをしました。校内に流れる音楽、お店番をしている子たちの大きな呼び込みの声、まるで高校などの文化祭のような雰囲気でした。先生たちも真剣にお祭りを楽しんでいました。



## 【1年 校外学習】

1年生にとって初めての校外学習が10月3日（木）にありました。目的地は『王子動物園』です。あいにくの雨模様でしたが、子どもたちは元気に出発していきました。初めて電車に乗る子もいたようで、貴重な体験となりました。動物園到着後、まずは『動物教室』で動物の生態についてお話を聞きました。お話を聞いている間に小雨になり、自分たちで好きな動物を見て回るグループ活動ができました。



## 【5年 出前授業 ヤマト運輸株式会社】

10月15日（火）、初めての試みとして、ヤマト運輸株式会社の方に来校してもらい、5年生を対象にSDG'sの取組について出前授業をしてもらいました。小学生向けのワークシートも用意してくれて、画像等を交えながら授業を進めてくれました。クロネコヤマトの制服を着た人が教室にいただけで、非日常的な雰囲気となり、子どもたちも楽しみながら、意欲的に学んでいました。



## 【3年 環境体験学習（武庫川渡船）】

10月18日（金）に、3年生は環境体験学習として武庫川渡船に乗船して、武庫川の河口域を調べに行きました。この日は盛りだくさんなプログラムで、クルーズ体験・魚釣り体験・肥料づくり体験が行われました。昼食は各自が持参したお弁当と魚の切り身のホイル焼きをいただきました。学校に帰ってきた子どもたちは、少し疲れた様子でしたが、それだけ充実した活動になったようです。3年生の環境体験学習は、1回目が歩いて行ける武庫川河川敷、2回目が今回の河口域、そして3回目へと続いていきます。次はどんな学習になるでしょう。



## 【6年 修学旅行】

10月24日（木）から25日（金）に、6年生は修学旅行に行ってきました。1日目は愛知県犬山市にあるリトルワールド、2日目は鈴鹿サーキットに行きました。修学旅行の2日間は、いいお天気でそれぞれたくさんの思い出ができました。次は、音楽会です。最高学年として素晴らしい演奏を奏でてくれることでしょう。



## 【読書週間】

今年度は11月5日（月）から11月15日（金）までを『読書週間』としています。図書委員会の児童が図書スタンプラリーを計画してくれています。スタンプを集めると図書委員会で作製した「しおり」がプレゼントされます。学校や家での読書にも使ってくださいね。

☆『おはなし会』

今年度も11月14日（木）・15日（金）に『ペガサスの会』のみなさんにお越しいただき、各クラスでいろいろなおはなしを語ってもらいます。お話を聞くのは、自分で読むのとはまた違った体験になりますね。今年はどうなお話と出合えるでしょう。

